

口健体操で本当に誤嚥性肺炎・認知症を予防できるの？

Step1から10にはそれぞれ根拠があります。病気について知り、予防と各Stepの関係を知りましょう！

誤嚥性肺炎って？

高齢になり、嘔んだり飲み込んだりする機能が低下すると、飲食物や唾液が誤って気管に入ってしまうことがあります。これを誤嚥と言います。特に口腔ケアが不十分で不潔になると、口の中の細菌も一緒に気管に入り肺炎を引き起こしてしまいます。これが誤嚥性肺炎です。介護が必要な高齢者では誤嚥性肺炎で亡くなる人が非常に多く、歯科衛生士による専門的な口腔のケアは誤嚥性肺炎を予防します。

認知症って？

認知症は、一度は正常に発達した知的機能がゆっくりと低下し、いつもどおりの生活ができない状態です。認知症は進行する病気で、現在のところ完全な治療法は見つかっていませんが、軽症であれば周りのサポートによって日常生活を営むことができ、また、この段階で訓練などによって進行を遅らせることができるともいわれています。

誤嚥防止は、正しい姿勢と首肩の筋肉の柔軟さが重要

姿勢が正しくないと咀嚼や嚥下がうまくできず、誤嚥に繋がるため、Step1で姿勢を正しています。Step2・3は、嚥下に関係する筋肉を柔らかくする体操です。首や肩の筋肉が硬く硬直していると嚥下にも悪い影響を及ぼします。

はっきり発音することで、口の中と外の筋肉を鍛える！

Step4・6は、唇や舌の働きをよくする体操です。それぞれの発音には意味があり、「ぱ」の音は唇を、「た」と「ら」の音は舌の前方の筋肉を、「か」は舌の奥の方の筋肉を鍛えます。「キュー」の発音では口をとがらせ、「リ」では口角を左右に広げて唇を鍛えます。口を開ける時に働く頸の下にある筋肉は嚥下においても非常に重要な働きをするので、笑って大きく口を開ける体操は飲み込む力を強化します。

唾液で誤嚥を防ぎ、よく噛むことで脳を活性化

誤嚥を防ぐためには唾液が必要です。Step7・8の舌をまわす運動で舌を鍛え、唾液の分泌も促します。また、耳下腺は消化酵素やパロチンといわれる若返りホルモンを含むさらさら唾液を分泌します。Step9では、しっかり噛み、味わって食べると、頸を鍛えるだけでなく、脳の血流を良くして脳を活性化し記憶力もよくなります。また、一口30回を目標によく噛むことは、認知症の予防も期待できます。

2つのことを同時にすることで脳に刺激を与える！

Step5・6は「デュアルタスク」といって、頭で考えながら体の動作を同時に使う訓練が認知症の予防効果があるといわれています。両手でじゃんけんもこの考えに基づいています。

美容効果も期待できちゃう？！

口健体操による5K（顔・声・体・記憶力・心）への効果！

病気の予防だけではなく美容効果や記憶力アップなど、嬉しい効果が盛りだくさん！家族で一緒にやってみよう！

口角が上がって、笑顔美人に！



言葉の体操で声がはっきり！
好感度アップ！



口の中が健康だと、体も健康に！



脳が活性し、記憶力が倍増！



よく噛み味わい、心に栄養を！

